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План урока Реклама урока
Множественное число 
существительных

Как сказать маме, что ты хочешь 
несколько котят?

окончание s Почему в знакомых нам словах 
появляется буква S?

окончание es Откуда взялась буква e в classES?

Произношение окончаний Пишем одно, а говорим – другое. WAI 
(why)?



ЗАДАЧА ВОПРОС
Условие:
Есть группа слов:
cat-cats
class- classes
dog – dogs
Вопросы:
1) что объединяет все эти слова?
2) как вы думаете, если окончание одинаковое во всех словах, то произноситься оно тоже 
будет одинаково?
Противоречие: почему окончание произносится по-разному, хотя пишется одинаково



ОТВЕТ

Все эти слова – существительные и оканчиваются на букву s, т.к. они 
множественного числа. Множественное число существительного 
образуется прибавлением к нему окончания. Произношение этого 
окончания зависит от того звука, которым заканчивается 
существительное в единственном числе.



МНОЖЕСТВЕННОЕ ЧИСЛО 
СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ
• Исчисляемые существительные в английском языке могут иметь форму единственного 

числа, если речь идёт об одном предмете, и множественного числа, если речь идёт о 
двух или более предметах.

• Обратите внимание, что в английском языке есть некоторые неисчисляемые 
существительные, основа которых оканчивается на "-s": news - новости, politics - 
политика, physics - физика, но они могут употребляться только с глаголами в 
единственном числе, например:

Your news is very interesting - Твои новости очень интересны.
• С другой стороны имеются существительные английского языка, которые напротив 

употребляются только в форме множественного числа. К ним относятся слова, 
обозначающие предметы, состоящие из двух частей: trousers - брюки, braces - подтяжки, 
scissors - ножницы, glasses - очки, или  собирательные существительные: troops - войска, 
goods - товары, сlothes- одежда, police - полиция, people - люди



ОКОНЧАНИЕ S

• Английское существительное можно поставить во 
множественное число, прибавив к нему окончание -s.

shoe – shoes, hen – hens

• Если перед буквой -y стоит гласная, то 
множественное число образуется по общему правилу 
при помощи окончания -s, а буква y остается без 
изменений:

bay – bays, day – days, way – ways

kitten-s



ОКОНЧАНИЕ ES
• Если существительное оканчивается на свистящий или шипящий звук, то есть на буквы s, ss, x, sh, 

ch, то для него форма множественного числа образуется при помощи окончания -es:
bass – basses, match – matches

• Если существительное оканчивается на букву -y, перед которой стоит согласная, то во 
множественном числе -y меняется на i и к слову прибавляется окончание -es:

lobby – lobbies , sky – skies

• К существительным заканчивающимся на -o прибавляется окончание -es:
potato – potatoes, tomato – tomatoes

• Если же существительное оканчивается на буквы -f или -fe, то во множественном числе они 
меняются на -v- и прибавляется окончание -es:

thief –thieves, wolf – wolves



ПРОИЗНОШЕНИЕ ОКОНЧАНИЙ
• Верно ли, что окончание -s имеет произношение [s]? Не всегда. 

Окончание -s может произноситься двумя способами. Мы говорим [s] 
после глухих согласных [f, k, p, t, Ɵ]. Например, cups [kʌps], baths [bæƟs]. 
На конце этих слов мы имеем глухие согласные. Поэтому окончание —s 
дает именно такое произношение, как и должно звучать s [s].

• Окончание множественного числа имеет еще один вариант 
произношения. Мы говорим [z] после звонких согласных [b, d, ɡ, l, m, n, ŋ, 
r, v, ð]. Например, beds [bɛdz], games [ɡeɪmz]. Bed заканчивается звонким 
согласным d [d], прибавив к которому -s, мы получаем сочетание [dz]. 
Game имеет в конце немое e, так что последним звуком опять 
оказывается звонкий согласный m [m]. Прибавив -s, получаем [mz].

• Тут вы можете спросить: а как упомнить, какие согласные являются 
звонкими, а какие — глухими? Возможно, вам пригодится такой способ. 
Поместите ладонь на горло. Если согласный звонкий, то при его 
произнесении вы почувствуете вибрацию голоса. Если глухой — никакой 
вибрации не будет.

Zzzzzz

Ssssss
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СПАСИБО ЗА ВНИМАНИЕ


